
JARDIM COLINA 15 MIL VISITANTES
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O prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi (PTB), acompanha pessoalmente o 
andamento das obras de pavimentação no Jardim Colina. O bairro segue com 
as ações de complemento nas ruas, com serviços de nivelamento de solo, rea-
lizado com auxílio de uma máquina patrola, compactação com pedras e ins-
talação de tubulação de escoamento de águas pluviais.                                PÁGINA 08

Mais de 15 mil pessoas passaram pela Festa na Roça, que aconteceu nos dias 
8 e 9 de julho, na Pista de Skate da avenida da Amizade, em Nova Veneza. Pro-
movida pelo Fundo Social de Solidariedade, a festa contou com música e co-
midas típicas. O espaço, com uma decoração especial alusiva ao evento, teve 
diversas barracas de comidas típicas.                                                                    PÁGINA 07

Brischi vistoria obras de 
pavimentação em Monte Mor

Festa na Roça tem recorde 
de público em Sumaré

Prefeitura é condenada 
por ‘perder’ ossada de 
bebê de 4 meses       PÁGINA 06

NOVA ODESSA

BRK executa obras de 
implantação de redes 
de água e esgoto   PÁGINA 07

VILA OPERÁRIA 

Homem é preso com 
mochila ‘recheada’ de 
drogas em Sumaré  PÁGINA 08

AÇÃO DA PM

Sumaré e Hortolândia devem gastar
R$ 300,8 milhões com eletrônicos
Consumo de televisores, celulares, geladeiras e máquinas de lavar deve subir 9,5% entre os moradores de ambas as cidades   PÁGINA 05
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TUDO QUE 
VOCÊ PRECISA 
SABER SOBRE 
A SUA CIDADE

R$ 4,00

VEREADORES AUMENTAM SALÁRIOS E 
TERÃO 13º E FÉRIAS EM NOVA ODESSA
Subsídios saltam de R$ 5,7 mil para R$ 7,4 mil em janeiro de 2025  PÁGINA 06

NESTE SÁBADO MÉDICOS E CRECHES 
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A Secretaria de Desenvolvimento Econômico e o PAT (Posto de Atendimento 
ao Trabalhador) de Sumaré realizam neste sábado (15) a 2ª Feira de Empre-
gabilidade. O evento acontece em celebração aos 155 anos de Sumaré e será 
realizado no Shopping ParkCity Sumaré, na avenida Rebouças, 3.400, entre às 
9h e 16h. A expectativa é que cerca de 1 mil candidatos participem.      PÁGINA 03

Uma agenda considerada “altamente positiva”. Esse é o balanço realizado pe-
lo prefeito José Nazareno Zezé Gomes (PL), que esteve esta semana em Brasí-
lia visitando Ministérios do Governo Federal. Zezé, que estava acompanhado 
pelo secretário municipal de Governo, Cafú César, anunciou novidades para 
as pastas da Saúde e de Educação.                                                                            PÁGINA 04

Feira de Empregabilidade deve 
atrair mil pessoas em Sumaré

Governo Federal sinaliza 
investimentos para Hortolândia

APROVEITE
AS OFERTAS 
DE INAUGURAÇÃO 

NOVA LOJA 
DE FÁBRICA
+100 TIPOS DE SALGADOS CONGELADOS

SUMARÉ
Av. Rebouças, 2760, (próx. a praça das Bandeiras) ,  Centro, Sumaré-SP  –   (19) 2219-9173
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Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
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Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2610
Quarta-feira, 12 de Julho de 2023 

Concurso 2862
Quinta-feira, 13 de Julho de 2023

Concurso 2540
Quinta-feira, 13 de Julho de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2493
Quarta-feira, 12 de Julho de 2023

Concurso 6188
Quinta-feira, 13 de Julho de 2023 
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 8 o    l    Máxima 25o

Há alguns meses, 
publiquei um arti-

go nesta seção de articu-
listas abordando as po-
líticas relacionadas aos 
minerais estratégicos no 
Brasil, no qual mencio-
nei a criação do Comitê Inter-
ministerial de Análise de Pro-
jetos Minerais. O objetivo desse 
comitê era articular ações entre 
órgãos públicos, a fim de priori-
zar os esforços governamentais 
para o licenciamento ambiental 
dos projetos de produção de mi-
nerais estratégicos. Mesmo em 
âmbito nacional, essas altera-
ções nas políticas relacionadas 
aos minerais estratégicos tam-
bém refletem o atual contexto 
geopolítico.

Uma evidência dessa relação 
pode ser observada no ato le-
gislativo apresentado em mar-
ço de 2023 pela Comissão Eu-
ropeia. Esse ato visa lidar com 
a interrupção das cadeias de 
suprimento e buscar autono-
mia estratégica em relação às 
matérias-primas críticas. Pa-
ra tanto, o novo regulamento 
estabelece metas ambiciosas 
até 2030, buscando simplificar 
os procedimentos de licencia-
mento, além de incentivar o de-
senvolvimento de programas 
nacionais de exploração de re-
cursos geológicos. Além disso, 
o regulamento atualizou a lis-
ta de matérias-primas críticas, 
incluindo arsênico, feldspato, 
hélio e manganês, reconhecen-
do sua importância estratégica 
nos setores de tecnologia, ener-
gia e indústria da União Euro-
peia (UE). As metas estabeleci-
das até 2030 incluem: minerar 
10% do consumo anual de maté-
rias-primas críticas dentro das 
fronteiras da UE, obter 15% des-
sas matérias-primas por meio 
da reciclagem e processar e re-
finar pelo menos 40% delas in-
ternamente, para impulsionar 
a capacidade industrial e agre-
gar valor aos recursos.

Com o intuito de atingir es-
sas metas, a UE planeja sim-
plificar os procedimentos de li-

cenciamento, reduzindo 
os prazos para 24 me-
ses no caso de extração 
e 12 meses para proces-
samento e reciclagem. 
Os Estados-Membros 
serão incentivados a de-

senvolver programas nacionais 
de exploração de recursos geo-
lógicos, promovendo a autossu-
ficiência e o desenvolvimento.   
Outro objetivo do regulamen-
to é garantir que a dependên-
cia de qualquer matéria-prima 
crítica de um único país tercei-
ro seja inferior a 65% do consu-
mo anual da UE.

De acordo com o vice-pre-
sidente executivo responsá-
vel pelo comércio da UE, Val-
dis Dombrovskis, “As matérias-
-primas críticas são fundamen-
tais para a nossa competitivi-
dade, tendo em conta o nosso 
objetivo de liderar as indústrias 
ecológicas do futuro. Vamos in-
tensificar e acelerar as nossas 
próprias capacidades e cons-
truir relações mundiais mais 
fortes com base na confiança, 
na abertura e no benefício mú-
tuo. Os acordos comerciais re-
centemente celebrados com o 
Chile e os futuros acordos com 
parceiros como a Austrália ou 
a Indonésia ajudarão a apoiar 
cadeias de abastecimento sus-
tentáveis e resilientes. Criare-
mos um Clube das Matérias-
-Primas Críticas a nível mun-
dial com parceiros fiáveis que 
estão dispostos a desenvolver 
as suas próprias indústrias de 
matérias-primas críticas”.

No entanto, a tendência atual 
de adoção de políticas voltadas 
para a reindustrialização e de 
caráter protecionista por parte 
dos Estados Unidos e da Euro-
pa, assim como a busca por par-
ceiros “fiáveis” e fora da China, 
tem levado a uma série de san-
ções comerciais. Um exemplo 
disso ocorreu no final de 2022, 
quando o Canadá baniu do país 
três empresas chinesas do setor 
de mineração de lítio. Além dis-
so, em 2022, os Estados Unidos 
anunciaram uma série de me-

didas para restringir a expor-
tação de semicondutores con-
tendo tecnologias norte-ameri-
canas para a China, regras que 
possivelmente serão apertadas 
nos próximos meses. Mais re-
centemente, a China impôs res-
trições às exportações de gálio 
e germânio, juntamente com 
seus compostos químicos, uti-
lizados em chips de alta tecno-
logia. De acordo com os Servi-
ços Geológicos dos Estados Uni-
dos (USGS, 2023), a China pro-
duz aproximadamente 98% do 
gálio mundial e 70% do germâ-
nio. Essas sanções têm impac-
tos significativos em setores in-
dustriais dos Estados Unidos, 
incluindo o setor de baterias e 
veículos elétricos.

Portanto, como alertou a pro-
fessora Birgit Mahnkopf, a geo-
política energética atual não se 
apresenta com uma roupagem 
verde e amigável, como pode 
parecer às vezes. A ordem in-
ternacional está colapsando, e 
os conflitos continuam abertos. 
Além disso, as cadeias de abas-
tecimento de energia e maté-
rias-primas estão nas mãos de 
alianças mutáveis entre Esta-
dos e empresas privadas. Ou se-
ja, são relações que costumam 
ser voláteis e que podem mudar 
de acordo com os interesses en-
volvidos. Isso contraria a ideia 
de que apenas a disponibilidade 
dos recursos ou a vontade polí-
tica nacional/regional regem e 
determinam os fluxos dos re-
cursos desde suas origens até 
o consumo final. Portanto, as 
decisões relacionadas à extra-
ção e fornecimento desses re-
cursos estão muito influencia-
das por alinhamentos políticos 
e interesses econômicos, levan-
do em consideração as alian-
ças, parcerias e possíveis “clu-
bes” estabelecidos pelos países 
envolvidos.

Na definição das políticas 
recentes, lidar com o poder 
crescente da China e a perda 
da liderança tecnológica na ló-
gica imperialista da Europa e 
dos Estados Unidos tem sido 

uma questão constante. Par-
ticularmente, considero inte-
ressante observar que, nas po-
líticas norte-americanas e eu-
ropeias para as matérias pri-
mas críticas, existe uma mis-
tura entre a consciência da de-
pendência desses países em re-
lação ao gigante asiático e uma 
ingenuidade em acreditar que 
suas ações não terão conse-
quências retaliatórias, como 
poderia acontecer em outros 
períodos históricos.

Nesse sentido, já que esta-
mos no mês de julho, um pe-
ríodo de diminuição de ativida-
des acadêmicas (infelizmente, 
não para mim), considero que 
vale a pena ler o livro A guer-
ra, a energia e o novo mapa do 
poder mundial. Logo no primei-
ro artigo, José Luís Fiori men-
ciona que a história das guer-
ras nos ensina que a paz con-
quistada por meio da guerra e 
da submissão dos derrotados 
acaba se tornando o ponto de 
partida para uma nova guerra 
de revanche dos derrotados. Si-
nal dos tempos!

Outro livro recentemente 
lançado que nos ajuda a com-
preender os movimentos da 
geopolítica energética é O Novo 
mapa: energia, clima e o conflito 
entre as nações, escrito por Da-
niel Yergin. Nessa obra, o his-
toriador econômico analisa a 
produção em grande escala de 
xisto, a ascensão das energias 
renováveis, como a eólica e a 
solar, e a eletrificação da frota 
automobilística. O livro tam-
bém apresenta um texto polê-
mico sobre as políticas petrolí-
feras no Brasil e no México, es-
pecialmente para aqueles leito-
res menos pragmáticos que se 
deixam levar apenas pela emo-
ção ao analisar as últimas déca-
das do Brasil. São sugestões de 
leitura que nos ajudam a pen-
sar coletivamente sobre temas 
tão atuais e importantes para 
o Brasil: sua relação histórica 
com as matérias-primas e o ex-
trativismo, a dependência eco-
nômica e a energia.

Tensões globais e geopolítica: Europa quer 
criar um Clube das Matérias-Primas Críticas
Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP/Jornal da USP

OEstatuto da Crian-
ça e do Adolescen-

te (ECA) criminaliza a 
aquisição e posse de 
material relacionado à 
pedofilia na internet, 
além de outras condu-
tas relacionadas. O professor 
de Direito Penal do Centro Uni-
versitário de Brasília (CEUB), 
Victor Quintiere, orienta sobre 
as principais leis e medidas de 
proteção no combate à pedofi-
lia e ao abuso sexual infantil. 
Segundo ele, pais, mães, esco-
las e a comunidade em geral 
devem estar atentos a mudan-
ças repentinas de comporta-
mento e sinais de violência fí-
sica nas crianças.

O jurista explica que o ECA 
reprime uma série de condutas 
como produzir, dirigir, fotogra-
far, filmar ou registrar qualquer 
cena de sexo explícito ou por-
nográfico envolvendo crianças, 
com pena de 4 a 8 anos de pri-
são e multa. Quintiere mencio-

na o Artigo 241 do esta-
tuto, que trata da expo-
sição à venda de regis-
tros ou vídeos contendo 
sexo explícito ou implí-
cito de crianças ou ado-
lescentes. “A alínea pre-

vê punição para aqueles que ofe-
recem, trocam, disponibilizam 
ou transmitem material com ce-
nas de sexo explícito envolven-
do crianças”, explica.

As técnicas de investigação 
são fundamentais para comba-
ter a distribuição de material 
alusivo à pedofilia. Para uma 
investigação em casos como es-
tes, o docente do CEUB relata 
que autoridades policiais infil-
tram agentes em fóruns e gru-
pos que disseminam conteúdo 
relacionado à pedofilia na In-
ternet. Também são utilizadas 
técnicas convencionais, como a 
quebra de sigilo telefônico e ban-
cário, visando desmantelar or-
ganizações criminosas que lu-
cram com a exploração de ma-

terial pornográfico envolvendo 
crianças e adolescentes.

Quintiere ressalta a impor-
tância de profissionais que li-
dam com crianças e adolescen-
tes estarem preparados para 
identificar indícios de pedofilia 
e abuso sexual. Isso inclui ob-
servar mudanças repentinas de 
comportamento e sinais de vio-
lência física nas vítimas. “Para 
ajudar no combate a crimes co-
mo este, a comunidade em geral, 
incluindo escolas públicas e pri-
vadas, deve estar atenta a esses 
sinais, acolher as vítimas e en-
caminhá-las para o tratamento 
adequado, além de reportar às 
autoridades competentes”, res-
salta o jurista.

Sociedade vigilante
A cada 24 horas, 320 crian-

ças são vítimas de abuso no 
Brasil, revelando uma situação 
alarmante. De acordo com da-
dos do Disque 100, em 2019 fo-
ram registradas 17.093 denún-

cias de violência sexual con-
tra menores de idade, sendo a 
maioria casos de abuso sexual 
(13.418) e de exploração sexual 
(3.675). Os números também 
revelam que 70% dos casos de 
abuso e exploração sexual en-
volvem pais, mães, padras-
tos ou outros parentes das ví-
timas, sendo que 70% desses 
crimes ocorrem dentro do am-
biente doméstico do agressor 
ou da própria vítima.

O Disque 100 é um canal anô-
nimo para denúncias de abu-
so infantil e violações de direi-
tos humanos. Qualquer cidadão 
pode fazer uma denúncia, que 
será analisada e encaminhada 
aos órgãos competentes. O ca-
nal funciona diariamente, 24 
horas por dia, incluindo sába-
dos, domingos e feriados. As li-
gações podem ser feitas de todo 
o Brasil por meio de discagem 
gratuita, de qualquer terminal 
telefônico fixo ou móvel (celu-
lar), bastando discar 100.

Pedofilia virtual: jurista alerta sobre crimes que 
envolvem a distribuição de pornografia infantil
Victor Quintiere  é professor de Direito Penal do Centro Universitário de Brasília (CEUB)
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Sumaré e 
Hortolândia vão 
desembolsar R$ 300 
mi com eletrônicosCIDADESSÁBADO
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Evento acontece neste sábado (15), no Shopping ParkCity Sumaré; são 
mais de 250 vagas de trabalho disponíveis em mais de 30 empresas 

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e o 
PAT (Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador) de Su-
maré realizam neste sába-
do (15), a 2ª Feira de Em-
pregabilidade. O evento 
acontece em celebração 
aos 155 anos de Sumaré 
e será realizado no Shop-
ping ParkCity Sumaré, na 
avenida Rebouças, 3.400, 
entre às 9h e 16h. A expec-
tativa é que 1 mil candida-
tos participem.

Serão mais de 30 em-

presas, nacionais e mul-
tinacionais, que oferece-
rão mais de 250 vagas de 
emprego. Também haverá 
sorteio de bolsas para cur-
sos técnicos livres e gra-
duação, corte de cabelo e 
esmaltação, feitos pelas es-
colas técnicas da cidade.

“Sumaré trabalha pa-
ra a geração de emprego e 
renda. O Feirão do Empre-
go é uma grande oportu-
nidade para empregado-
res e, principalmente, po-
pulação, de uma coloca-
ção no mercado de traba-
lho”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Os interessados devem 
levar documentos pes-
soais e um currículo atua-
lizado. Durante o evento 
serão oferecidas também 
palestras voltadas ao mer-
cado de trabalho, com te-
mas que vão desde elabo-
ração de currículos, pas-
sando por definição de 
carreira até técnicas pa-
ra entrevistas. A 2ª Feira 
de Empregabilidade con-
ta com o apoio da Acias 
(Associação Comercial e 
Industrial de Sumaré) e 
ParkCity Sumaré.

“Trinta empresas par-
ticiparão da Feira de Em-

pregabilidade e, ao todo, 
conseguimos reunir mais 
de 250 vagas de empre-
go. Nossa expectativa é 
que as empresas consi-
gam encontrar os perfis 
que estão buscando pa-
ra preencher todas as va-
gas disponíveis”, comen-
tou a assessoria do Shop-
ping ParkCity.

“Nossa intenção é cola-
borar com a fomentação 
socioeconômica do muni-
cípio, sendo um facilitador 
na geração de empregos, o 
que favorece o desenvolvi-
mento da cidade e sua po-
pulação”, completou.

Candidatos a vagas de emprego devem lotar centro de compras da cidade neste sábado

Feira de Empregabilidade 
deve atrair cerca de 1 mil 
candidatos em Sumaré

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

A Secretaria de In-
clusão, Desenvolvimen-
to e Assistência Social e 
o Conselho Municipal de 
Assistência Social rea-
lizaram nesta semana a 
XIV Conferência Munici-
pal de Assistência Social, 
em Sumaré. O evento de-
bateu o tema “Reconstru-
ção do SUAS: O SUAS que 
temos e o SUAS que que-
remos”, além de eleger os 

novos membros do con-
selho para o próximo biê-
nio e dos delegados para a 
XIII Conferência Estadual 
de Assistência Social, que 
acontecerá em outubro.

Durante o evento, foi 
discutido sobre financia-
mento e orçamento de na-
tureza obrigatória como 
instrumento para uma 
gestão de compromisso e 
responsabilidade dos en-
tes federativos para garan-
tia dos direitos socioassis-
tenciais contemplando as 

especificidades regionais 
do país; qualificação e es-
truturação das instâncias 
de controle social com di-
retrizes democráticas e 
participativas; potencia-
lização da participação so-
cial no SUAS (Sistema Úni-
co de Assistência Social); 
universalização do acesso 
e a integração das ofertas 
dos serviços e direitos no 
SUAS; a importância dos 
benefícios socioassisten-
ciais; e o direito à garan-
tia de renda como prote-

Conferência aborda Sistema 
Único de Assistência Social

Representantes de Sumaré foram eleitos para conferência estadual

DEBATES

ESPAÇO ESPÍRITA
A corrupção na visão 

espírita (3ª parte )
Depois de sua morte, nosso político corrupto viu-

-se envolvido em um cenário sombrio e silencioso, 
seguido por três figuras sinistras, que o acompa-
nhavam em todos os momentos. Sentiu seu espiri-
to ligado ao corpo físico em decomposição, dentro 
da urna fúnebre. Sentia fome, sede, frio. Pedia aju-
da mas ela não vinha de lado algum. No seu deses-
pero, sentiu uma imensa solidão. Concluiu que tudo 
o que acumulou de nada adiantou após seu desen-
carne. Sua consciência se tornou seu maior algoz. 
Remorso, arrependimento foi o que passou a con-
viver no umbral, junto com espíritos sombrios, que 
sempre lembravam seus erros cometidos em vida. 

O ex-Prefeito de São Paulo, Celso Pitta, em mensa-
gem mediúnica, revelou o que passou por muito so-
frimento no umbral, após seu desencarne. Ele con-
fessou que foi corrupto na sua gestão como Prefeito 
da capital paulista. Declara que se viu envolvido em 
tentações que a gestão pública pode oferecer; ao acei-
tar esse caminho, diz que não tinha noção do preço 
que poderia pagar por seus atos, em benefícios pes-
soais e em detrimento de uma população sofrida.

Começou sua atividade como laranja; com o pas-
sar do tempo notou que o dinheiro fluía facilmente 
em sua direção. Uma sombra escura passou a fazer 
parte de sua vida e sua consciência ia ficando cada 
vez mais pesada.

No umbral encontrou muitas almas com os mes-
mos erros. Passou a fazer parte de um grupo que se 
penitenciava dos erros cometidos em vida. Lembra 
que o tempo é curto e a morte nos confronta com a 
verdade das nossas escolhas. O poder e o dinheiro são 
conquistas ilusórias e efêmeras, que se destroem ao 
cruzar o portal da morte.                                                   A.M.
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O prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania), ao lado 
do presidente da Câma-
ra Municipal, Hélio Sil-
va (Cidadania), acom-
panhou nesta semana 
as obras de pavimenta-
ção na Estrada Munici-
pal John Taswel Tanner, 
localizada na região do 
Parque São Bento, área 
rural de Sumaré. O tra-
balho faz parte do pa-
cote de investimento e 
melhorias nas estradas 
rurais da cidade.

A obra contempla-
rá aproximadamente 2 
quilômetros da via pú-
blica, que chegará até a 
Estrada Norma Marson 
Biondo, além de sistema 
viário de mão dupla. Os 
serviços são executados 
pela Secretaria Munici-
pal de Serviços Públi-
cos e os recursos são 
provenientes de emen-

da parlamentar do de-
putado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania).

A pavimentação vi-
sa proporcionar mais 
qualidade e seguran-
ça para os moradores 
e usuários da estrada 
rural. “Estamos empe-
nhados em atender às 
necessidades da popu-
lação e em buscar re-
cursos para realizar 
melhorias em nossas 
estradas rurais. Nosso 
Programa de Recape 
Contínuo já levou mais 
de 4 milhões de m² de 
asfalto novo em toda 
a cidade e agora o ser-
viço chegou à região 
rural. Chega de bar-
ro e atolar carro. A pa-
vimentação asfáltica 
trará benefícios signi-
ficativos para o tráfe-
go, facilitando o aces-
so e contribuindo pa-
ra o desenvolvimento 
da região”, afirmou o 
prefeito.

Prefeito Luiz Dalben 
vistoria pavimentação 
em estrada rural

PARQUE SÃO BENTO

Luiz Dalben durante visita às obras em via de Sumaré
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ção social na reconfigura-
ção do SUAS.

Os eleitos para compor 
o Conselho foram: Keren 
Nascimento - Pestalozzi, 
Gabriela Prado, Jackeline 
Collucci, Lucineia Franco, 
Bruna Karoline Gonçal-
ves, Silmara Gimenes, Ve-
lani Braz, Waleria Neres, 
Juliana Camargo, Marlu-
cia de Lima, Valdeciro Ro-
cha, Adriana Carpejani, 
Gabriel Sena, Guilherme 
Santos, Alessandro Alves, 
Carmen da Silva, Zilda Fi-
gueiredo e Simone Borges.

Já para representar Su-
maré na XIII Conferência 
Estadual de Assistência So-
cial foram eleitos: Francis-
ca Ely, Mirian Ravagnani, 
Marlucia de Lima, Beatriz 
Teófilo, Alessandro Alves, 
Gabriel Sena, Cibele San-
ches e Patrícia Martinelli.

“A conferência é um 
momento importante de 
reflexão e discussão en-
tre o poder público, socie-
dade civil organizada e a 
população em geral, para 
levantarmos demandas, 
registrar sugestões, ava-
liar e propor novas políti-
cas públicas que visem ga-
rantir os direitos e a inclu-
são e acolhimento de to-
dos”, comentou o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).
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Zezé Gomes 
esteve visitando 
ministérios do 
Governo Federal 
em Brasília, onde 
confirmou mais 
profissionais de 
saúde e novas 
creches para o 
município

Uma agenda considera-
da “altamente positiva”. 
Esse é o balanço realiza-
do pelo prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes (PL), 
que esteve esta sema-
na em Brasília visitan-
do Ministérios do Gover-
no Federal. Zezé, que es-
tava acompanhado pe-
lo secretário municipal 
de Governo, Cafú César, 
anunciou novidades pa-
ra as pastas da Saúde e de 
Educação. “Foi uma agen-
da maravilhosa e que su-
perou as nossas expecta-
tivas iniciais. Visitamos 
diversos órgãos do Gover-
no Federal. No Ministério 
da Saúde, fomos recebidos 
pela ministra doutora Ní-
sia Trindade. Ela sinali-
zou importantes investi-
mentos e que, sem dúvi-
da, vão impactar positiva-
mente a nossa rede muni-
cipal de Saúde”, destacou 
o prefeito hortolandense. 
Mais médicos devem de-
sembarcar na cidade.

O secretário de Governo 
ressaltou que a visita é de 
grande importância em ra-
zão da consolidação do re-
lacionamento com o Go-
verno Federal. “O prefei-
to Zezé encontrou as por-
tas de Brasília abertas pa-
ra Hortolândia. Esse fato 
é fruto do bom relaciona-
mento que cultivamos com 
a esfera federal sempre que 
o assunto é o bem de nossa 
cidade”, contou Cafú. 

De acordo com o che-
fe do Executivo, o Minis-
tério da Saúde sinalizou o 
aumento de profissionais 
pelo programa “Mais Mé-
dicos”. Atualmente, Hor-
tolândia está contempla-
da com 11 médicos e, em 
breve, outros 20 serão in-
corporados à rede muni-
cipal. “A chegada de novos 
médicos e a ampliação do 
número de equipes de Saú-

de da Família, de 30 para 
mais de 100, terá um im-
pacto positivo em nossa 
comunidade. O programa 
Saúde da Família tem por 
objetivo realizar o traba-
lho de saúde preventiva e, 
com o aumento no número 
de equipes, faremos uma 
cobertura excepcional em 
todas as regiões do muni-
cípio”, explicou Zezé. 

MINISTRA 
O prefeito disse, ainda, 

que a ministra se com-
prometeu a liberar novos 
recursos, especialmente 
para o Hospital e Mater-
nidade Governador Mario 
Covas e a estar presente 
em Hortolândia no lança-
mento oficial do progra-
ma “Telemedicina”. “Esta-
mos com o projeto-piloto 
em andamento e, em bre-
ve, faremos o lançamento 

oficial do programa com a 
presença da doutora Nísia. 
Sem dúvida a ‘Telemedici-
na’ será um passo impor-
tante, agilizando proces-
sos e garantindo mais um 
canal de atendimento na 
Saúde”, disse Zezé.

CRECHES
Ainda em Brasília, o 

prefeito e o secretário Ca-
fú participaram de uma 
reunião com Leonardo 
Barchini, secretário exe-
cutivo do Ministério da 
Educação. Durante o en-
contro ficou definida a 
liberação de duas novas 
creches para Hortolândia. 
“Garantir novas vagas pa-
ra a educação infantil é 
um dos nossos compro-
missos e, neste sentido, 
tivemos uma importante 
conquista junto ao Minis-
tério da Educação. Duas 

novas creches, que serão 
construídas no Jardim Fe-
lipe e no Jardim Adelaide”, 
contou o prefeito. 

A ampliação da rede 
municipal de Educação, 
especialmente no ensino 
infantil, integra o projeto 
de construção de uma ci-
dade inteligente e susten-
tável, segundo o prefeito. 
“Essa construção passa 
por uma educação forte e 
o nosso governo vem forta-
lecendo a rede municipal, 
garantindo novas vagas 
e elevando ainda mais a 
qualidade do ensino”, dis-
se. O prefeito destacou ain-
da o encontro com o José 
Luís Ferrarezi, secretário 
nacional do Futebol e De-
fesa dos Direitos do Torce-
dor, do Ministério do Es-
porte, onde foram discuti-
dos projetos e possíveis no-
vos investimentos e convê-

nios federais para o espor-
te hortolandense. 

Em breve, o Senado Fe-
deral vai votar o proces-
so que possibilitará o em-
préstimo internacional 
que vai garantir a execu-
ção de grandes obras em 
Hortolândia, como o Par-
que Socioambiental do Jar-
dim Amanda. O documen-
to se encontra na Casa Ci-
vil e deverá ser enviado à 
Casa Legislativa nos pró-
ximos dias. 

O tema foi discutido 
em uma audiência com 
Luiz Marinho, ministro 
do Trabalho e Emprego. 
Marinho se comprometeu 
a contribuir com Horto-
lândia na intermediação 
de outros projetos fede-
rais e que se encontram 
em tramitação junto ao 
Governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Prefeito Zezé e secretário de Governo Cafú César consolidaram relacionamento com Governo Federal

Agenda positiva: Ministério da Saúde 
sinaliza investimentos em Hortolândia
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A Prefeitura de Hor-
tolândia informou que a 
UBS (Unidade Básica de 
Saúde) São Jorge sofreu 
furto de fios elétricos e 
de cabos de telefonia e de 
internet. A ação crimino-
sa foi constatada na ma-
nhã desta sexta-feira (14), 
por volta das 6h50, quan-
do servidores chegaram 
para abrir a unidade. O 
agendamento de consul-
tas foi suspenso. 

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, os crimi-
nosos também furtaram 
quatro refletores que fi-
cavam na área externa da 
unidade. Por causa do fur-
to, o agendamento de con-
sultas e o atendimento de 
odontologia foram sus-
pensos nesta sexta-feira. 

A Coordenadoria da 
unidade registrou Boletim 
de Ocorrência. Ainda de 
acordo com a Secretaria 

Furto suspende 
agendamento na 
UBS São Jorge 

FIOS E CABOS
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de Saúde, o agendamento 
de consulta e o serviço de 
odontologia serão retoma-
dos na segunda-feira (17). 

Apesar do furto, a uni-
dade funciona nesta sex-
ta-feira para atendimen-

to de consultas já previa-
mente agendadas e aco-
lhimento. 

“A Prefeitura de Horto-
lândia lamenta a ação cri-
minosa e reforça para que 
a população colabore para 

denunciar ocorrências de 
furto ou vandalismo em 
prédios públicos. As de-
núncias podem ser feitas 
à Guarda Municipal, por 
meio dos números 153 ou 
08000 111 580”, apelou.

Ação criminosa causou suspensão 
de agendamento de consultas e 

atendimento de odontologia



A Prefeitura de Nova 
Odessa anunciou a cria-
ção do Programa Eman-
cipaNO (Emancipação 
Social em Nova Odessa). 
O programa prevê o ofe-
recimento de cursos de 
capacitação profissional 
gratuita de adultos inse-
ridos no CadÚnico e que 
são “arrimos” de famílias 
da cidade. O novo Pro-
grama Municipal de Re-
capacitação Profissional 
e Busca Ativa por Vagas 
de Emprego para Adultos 
de Famílias do CadÚnico 
e Programas Sociais foi 
lançado nesta sexta-fei-
ra (14) pelo prefeito Cláu-

dio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD).

Também estavam pre-
sentes o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento 
Econômico e Social, Ra-
fael Brocchi, a presidente 
voluntária do Fundo So-
cial de Solidariedade, Ro-
se Miranda, e a diretora 
de Gestão Social e Cida-
dania da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento 
Econômico e Social, Pris-
cila Peterlevitz Leal, res-
ponsável pelo projeto.

Inicialmente, serão 
ofertados dois cursos, de 
“Cuidados de Idosos” e 
“Pedicure Manicure”, com 
20 vagas cada. Ao longo 
do programa, novas tur-
mas, de outros cursos, 

serão adicionadas ao ca-
lendário de capacitações. 
Posteriormente, serão 
buscadas vagas de empre-
go para os formados, atra-
vés do PLT (Posto Local do 
Trabalho) da Prefeitura.

“Vamos promover essas 
capacitações para grupos 
de pais e mães de famí-
lias atendidas pela Assis-
tência Social, permitindo 
que estas pessoas entrem 
no mercado de trabalho 
devidamente capacitadas 
e preparadas tenham as-
sim um aumento de ren-
da familiar mensal”, ex-
plicou Leitinho.

“Esse programa segue o 
conceito de ‘rede de prote-
ção’ dessas famílias. É im-
portante ressaltar que es-

sas pessoas podem se ca-
pacitar e trabalhar sem 
medo de perder o Bolsa 
Família, porque essa ‘re-
de de proteção’ permite 
que a família continue 
recebendo os benefícios, 
por exemplo”, acrescen-
tou Priscila. 

Os cursos devem acon-
tecer já no início deste se-
gundo semestre.

OUTRAS AÇÕES
Nova Odessa tem em 

andamento outras inicia-
tivas de capacitação pro-
fissional e para o merca-
do de trabalho, com des-
taque para a nova Ofici-
na Municipal de Costura 
e Fraldas que está em fase 
final de montagem em um 

novo prédio público cons-
truído e equipado espe-
cialmente para esta fina-
lidade no Jardim Capuava.

O Fundo Social de So-
lidariedade também vem 
oferecendo diversos cur-
sos de formação profis-
sional gratuitos, como os 
de Cabeleireiro, Corte e 
Costura e Manicure/Pe-
dicure, através da parce-
ria com o Programa Esco-
la da Beleza/Moda do Go-
verno do Estado. E o pró-
prio CRAS (Centro de Re-
ferência de Assistência 
Social) do município, no 
Jardim das Palmeiras, já 
promoveu cursos de Ar-
tesanato, Costura Criati-
va, Mesa Posta e Etique-
ta e outros.

Prefeito Leitinho lança Programa de 
Emancipação Social em Nova Odessa

Leitinho anunciou programa que auxilia beneficiários do CadÚnico
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Consumo por televisores, celulares, 
geladeiras e máquinas de lavar 
roupas deve subir 9,5% em ambas as 
cidades em 2023, diz levantamento

Os moradores de Su-
maré e Hortolândia estão 
de olho em produtos co-
mo televisores, celulares, 
geladeiras e máquinas de 
lavar roupas. De acordo 
com o estudo do IPC Maps 
2023 (Índice de Projeção 
de Consumo), as duas ci-
dades devem aumentar 
seus gastos com eletroele-
trônicos este ano, chegan-
do a um total de R$ 300,8 
milhões até dezembro. No 
ano passado, esse valor foi 
de R$ 274,6 milhões. Au-
mento de 9,5%.

Sumaré lidera as proje-
ções, com um gasto esti-
mado de R$ 167,9 milhões 
em eletroeletrônicos em 
2023, em comparação aos 
R$ 158,1 milhões do ano 
anterior. Alta de 6,1%.

Já Hortolândia deve de-
sembolsar R$ 132,9 mi-
lhões este ano, um aumen-

to significativo em relação 
aos R$ 116,5 milhões gas-
tos em 2022. Crescimento 
individual de 14%.

A adolescente Cami-
la Cardoso, moradora de 
Hortolândia, compartilha 
a expectativa de consu-
mo da população. Ela afir-
ma que economiza dinhei-
ro para comprar um celu-
lar novo, realidade seme-
lhante à de seus amigos. 
“Eu quero sempre um dos 
melhores celulares”, disse.

Além dos eletroeletrôni-
cos, o estudo do IPC Maps 
2023 revela que os mora-
dores de Sumaré e Hor-
tolândia devem desem-
bolsar, no total, cerca de 
R$ 21 bilhões em todas as 
áreas até o final deste ano.

Em Sumaré, o poten-
cial de consumo da po-
pulação aumentou de R$ 
10,7 bilhões em 2022 para 
R$ 11,9 bilhões em 2023, 
um aumento de 11,2%. As 
áreas em que os morado-

res de Sumaré devem in-
vestir mais este ano são 
habitação, com R$ 3,2 bi-
lhões, e veículo próprio, 
com R$ 1,3 bilhão.

Hortolândia também 
apresenta um aumento 
significativo na expecta-
tiva de consumo, passan-
do de R$ 7,8 bilhões no 
ano passado para R$ 9,1 
bilhões este ano, repre-
sentando um aumento de 

16,6%. Os moradores de 
Hortolândia têm padrões 
de consumo semelhantes 
aos de Sumaré, com maio-
res investimentos projeta-
dos em habitação (R$ 2,5 
bilhões) e veículo próprio 
(R$ 1 bilhão).

Sumaré e Hortolândia 
estão entre as cidades com 
maior poder de compra do 
Estado de São Paulo. Su-
maré ocupa a 24ª posição e 

Hortolândia a 37ª entre os 
645 municípios paulistas. 

CENÁRIO NACIONAL
Para Marcos Pazzini, 

da IPC Marketing Editora 
e responsável pelo estudo, 
o crescimento do consumo 
ainda é baixo no país em 
comparação ao incremento 
de 4,3% verificado no ano 
passado, quando a econo-
mia começou a se recupe-

rar dos reflexos negativos 
da pandemia. Ele também 
ressalta que o atual gover-
no não possui condições fi-
nanceiras, pelo menos por 
enquanto, de impulsionar 
o progresso econômico por 
meio do consumo das fa-
mílias, principalmente as 
de baixa renda, devido aos 
efeitos negativos deixados 
pelos programas sociais 
anteriores.

Sumaré lidera projeções, com gasto de R$ 167,9 milhões em eletroeletrônicos 

Sumaré e Hortolândia vão desembolsar 
R$ 300 milhões com eletroeletrônicos
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No segundo semestre 
de 2022, uma parceria 
entre Prefeitura, Sesi-SP 
(Serviço Social da Indús-
tria do Estado de São Pau-
lo) e empresas locais ofe-
receu o curso grátis “Ali-
mente-se Bem” a deze-
nas de moradores de Nova 
Odessa, em uma Unidade 
Móvel instalada no esta-
cionamento do Supermer-
cado São Vicente da ave-
nida Ampelio Gazzetta.

E, neste segundo se-
mestre de 2023, devem 
ter início os cursos gra-
tuitos de Culinária na 
unidade local do Projeto 
Cozinhalimento, parce-
ria com a Secretaria Es-
tadual de Agricultura e 
Abastecimento que mon-
tou uma cozinha mode-
lo em uma sala do pré-
dio do recém-reformado 
CMEI (Centro Municipal 
de Educação Infantil) 
Maria José Flauzino (an-
tiga “Toca do Coelho”), 
no Jardim São Jorge.
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Subsídios saltam de R$ 5,7 mil para R$ 7,4 mil a partir de janeiro de 2025, 
valendo para a próxima legislatura; seis parlamentares votaram a favor

Sob o argumento de que 
o último reajuste ocorreu 
em 2017 e que é preciso 
remunerar “adequada-
mente” os agentes políti-
cos, os vereadores de No-
va Odessa aprovaram nes-
ta semana um aumento de 
30% nos subsídios, o rece-
bimento de 13° salário e 
férias. As novas benesses 
valerão para a próxima le-
gislatura (2025-2028), ou 
seja, aos próximos nove 
eleitos ao Legislativo. Os 
subsídios sobem de R$ 5,7 
mil para R$ 7,4 mil. Seis 
parlamentares votaram 
a favor e dois foram con-
trários à proposta da Me-
sa Diretora.

Pelo projeto, o subsídio 
do presidente da Câmara 
salta de R$ 5,9 mil para R$ 
8,5 mil a partir de 2025.

“Os subsídios mensais 
dos Vereadores da Câmara 
Municipal de Nova Odes-
sa, a partir de 1º de janeiro 
de 2025, ficam fixados em 
R$ 7.486,97 e R$ 8.535,15, 
os subsídios do Presiden-
te. Fica assegurado ao ve-
reador o recebimento do 
terço constitucional de fé-
rias e 13º salário”, diz tre-
cho do projeto de resolução 
7/2023 aprovado.

Na justificativa, a Mesa 
Diretora considera os va-
lores “razoáveis” para re-
munerar “adequadamen-
te” os agentes políticos do 
município. 

“Os valores ora fixados 
são razoáveis e concilia a 
capacidade financeira da 
Câmara Municipal com a 
necessidade de remunerar 
adequadamente os agen-
tes políticos pelas rele-
vantes funções que exer-
cem, quais sejam: legislar, 
fiscalizar o dinheiro pú-
blico, o Prefeito e os pró-
prios pares em benefício 
de sua cidade. Tais valo-
res atendem aos parâme-
tros expressamente traça-
dos na norma constitucio-
nal e será mantido duran-
te os quatro anos da pró-
xima legislatura”, afirma. 

Os parlamentares fa-
voráveis ao aumento fo-
ram Elvis Pelé, Cabo Na-
tal, Tiãozinho do Klavin, 
Márcia Rebeschini, Levi 
Da Farmácia e Paulinho 
Bichof. Foram contrários 
os parlamentares Profes-
sor Antonio e Oséias Jorge.

Presidente da Comissão 
de Finanças e Orçamento, 
o vereador Elvis Pelé sin-
tetizou em parecer anexo 
ao projeto o impacto orça-
mentário com os aumen-
tos. O valor anual a ser de-
sembolsado com as medi-
das será de R$ 844,3 mil a 
cada 12 meses.

“Em relação aos aspectos 
econômico-financeiros do 
projeto, verifica-se que o au-
mento proposto acarretará 
um impacto de 10,69%, que 
equivale a R$ 844.313,45, no 
exercício de 2025, mas fica-
rá 5,24% abaixo do valor or-
çado para o exercício”, diz.Câmara de Nova Odessa aprovou benefícios por seis votos a dois

Vereadores aprovam 
aumento de salário, 13º 
e férias em Nova Odessa
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O juiz Luiz Gustavo 
Primon, da 1ª Vara Judi-
cial de Nova Odessa, con-
denou a Prefeitura a pa-
gar R$ 100 mil a título de 
indenização aos pais de 
uma criança de quatro 
meses por conta da “per-
da” dos restos mortais do 
bebê, que foi enterrado 
em uma sepultura provi-
sória no Cemitério da ci-
dade, em 1998.

Segundo o magistrado, 
a administração deveria 
ter informado os pais pa-

ra retirar os restos mor-
tais da criança para uma 
sepultura permanente, o 
que não ocorreu. Por fim, 
os restos mortais “sumi-
ram” do local, motivando 
a ação judicial.

A situação foi revelada 
aos pais no Dia de Fina-
dos. Eles souberam que 
outra pessoa foi sepulta-
da no local onde estava 
o filho.

A Prefeitura de No-
va Odessa informou que 
pelo conteúdo da ação, a 
princípio, a administra-
ção municipal da época 
não teria cumprido “a Lei 

nº 1.387/93, Art. 3º, pará-
grafo único, pois foi da-
da uma sepultura provi-
sória que, segundo a pre-
visão legal, deveria ser 
no prazo máximo de 02 
anos, tendo em vista a 
idade do menor, de ape-
nas 4 meses”.

“No entanto, segundo a 
família, os ossos perma-
neceram no sepulcro pro-
visório de 1998 a 2010, no 
qual ainda constava o no-
me da criança, sendo que 
em 2011 eles notaram que 
não tinha mais a lápide 
com o nome no local. Foi 
quando a família procu-

rou a administração do 
Cemitério para entender 
o que poderia ter ocorrido 
- deixando assim a gestão 
da época acontecer mais 
um erro, já que não foi lo-
calizado o edital para que 
se tornasse sepultura de-
finitiva. Foi também fei-
ta uma tentativa de loca-
lização dos ossos, sem su-
cesso”, disse a Prefeitura.

“Assim, diante da deci-
são, a atual direção da Se-
cretaria Municipal de As-
suntos Jurídicos analisa 
quais providências serão 
tomadas no caso”, finali-
za nota da administração.

Prefeitura é condenada por ‘perder’ ossada de criança

Restos mortais de bebê desapareceram do Cemitério

CEMITÉRIO DE NOVA ODESSA

DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Educa-
ção de Monte Mor, em par-
ceria com o IFSP (Institu-
to Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia de 
São Paulo), campus Hor-
tolândia, abriu processo 
seletivo de inscrições pa-
ra o curso gratuito de ex-
tensão de Gestão em Lo-
gística, para o segundo 
semestre de 2023. 

As inscrições devem 
ser realizadas, exclu-
sivamente, mediante o 
preenchimento de for-
mulário online disponí-
vel no endereço eletrô-
nico: https://forms.gle/
zzBQoQYSrpzTRcSFA, 
das 09h do dia 13 de ju-
lho, às 20h do dia 18 de 
julho. Não há cobrança 
de taxa de inscrição.

Educação de Monte Mor faz parceria com IFSP

Alunos terão os mesmos direitos de quem estuda no campus de Hortolândia

CURSO GRATUITO
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ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL tuda no campus de Horto-
lândia, e ao final do cur-
so receberão certificados.

O curso de Logística vi-
sa preparar o participante 
para atuar nos serviços de 
apoio às atividades e roti-
nas administrativas, ten-
do como objetivos capaci-

tar o aluno para realizar 
movimentação de mate-
riais na organização; exe-
cutar atividades de con-
ferência de materiais na 
recepção e na expedição; 
auxiliar no planejamento 
das rotinas administrati-
vas na programação pro-
dutiva; utilizar canais de 

comunicação para viabili-
zar processos e operações 
logísticas; desenvolver re-
latórios com informações 
relativas aos níveis de efi-
ciência das operações; au-
xiliar na contratação de 
profissionais, desempe-
nhando recrutamento e 
seleção para a área Logís-
tica; implementar ações 
de melhor aproveitamen-
to de recursos com foco 
na economia e sustentabi-
lidade; auxiliar no plane-
jamento das atividades de 
armazenamento, distri-
buição, transportes e co-
municações.

A relação dos candida-
tos contemplados, bem 
como da lista de espera, 
será amplamente divul-
gada pelo campus Hor-
tolândia no endereço ele-
trônico hto.ifsp.edu.br, no 
dia 20 de julho.

São 35 vagas para o cur-
so que tem duração de 300 
horas. As aulas estão pre-
vistas para o período de 
24 de julho a 20 de dezem-

bro de 2023, de segunda 
a sexta-feira, das 19h às 
22h, na Escola Municipal 
Coronel Domingos Fer-
reira, na rua Dr. Carlos 

de Campos, 24, Centro de 
Monte Mor. Os alunos irão 
dispor dos mesmos direi-
tos, proposta, e metodolo-
gia de ensino, de quem es-

 Aulas devem 
começar no dia 24 
de julho em Escola 

Municipal no Centro 
de  Monte Mor



NESTE DOMINGO

BRK executa obras de implantação de 
redes de água e esgoto na Vila Operária

Mais de 15 mil pessoas 
passaram pela Festa na 
Roça, que aconteceu nos 
dias 8 e 9 de julho, na Pis-
ta de Skate da avenida da 
Amizade, em Nova Vene-
za. Promovida pelo Fundo 
Social de Solidariedade, a 
festa contou com música e 
comidas típicas. 

O espaço, com uma de-
coração especial alusi-
va ao evento, teve diver-
sas barracas de comidas 
típicas, supervisionadas 
pelas entidades assisten-
ciais parceiras do Municí-
pio, além de música ao vi-
vo, quadrilhas, apresenta-
ções culturais e artísticas, 

entre elas, dos artistas Vic-
tor Hugo e Renan, Jaqueli-
ne Amorim, Marien Cer-
queira, Bheatriz Fernan-
da, Bárbara Cardoso, Lu-
cas Castro, Thiago Lins e 
João Ricardo. A festa faz 
parte da comemoração dos 
155 anos de Sumaré.

“Novamente nossa Fes-
ta na Roça foi um suces-
so! Um evento belíssimo, 
que contou com muita ale-
gria e animação, além de 
ajudar as entidades assis-
tenciais da cidade, nossas 
grandes parceiras. Inicial-
mente, nossa Festa na Ro-
ça era promovida para a 
Melhor Idade, porém, de-
vido ao grande sucesso, 
ampliamos o arraial para 
toda a população. Prepa-

ramos o evento com muito 
carinho e amor para aco-
lher nossos moradores, 
proporcionando um es-
paço e momento de lazer, 
diversão e solidariedade”, 
disse a presidente do Fun-
do Social, Mara Dalben.

“É com grande alegria 
que, novamente, promo-
vemos a Festa na Roça, um 
evento que já é tradição no 
Município. Parabenizo o 
Fundo Social e demais se-
cretarias municipais en-
volvidas pelo carinho, or-
ganização e dedicação na 
preparação da festa. Foi 
lindo e muito gratificante 
ver a alegria de todos e a 
solidariedade da nossa po-
pulação”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

Festa na Roça tem recorde de público em Sumaré

Público lotou espaço da festa, realizada na Pista de Skate, em Nova Veneza

DIVULGAÇÃO

15 MIL PESSOAS

Na segunda-feira (17), se-
rá celebrado o Dia de Pro-
teção às Florestas, com o 
objetivo de reforçar a cons-
cientização sobre a preser-
vação dos inúmeros bio-
mas presentes em todo o 
planeta. No Brasil, a data 
também é marcante por 
chamar a atenção para o 
desmatamento, principal 
responsável pela destrui-
ção de florestas no país. 

A BRK disse atuar “de 
forma efetiva” no processo 
de recuperação ambiental 
e, por isso, hoje mantém 
sob sua responsabilidade 

a manutenção de 9.869 ár-
vores plantadas. O plantio 
ocuparia uma área total 
de 11.000 metros quadra-
dos se todas as mudas es-
tivessem no mesmo local, 
o equivalente a mais de um 
campo de futebol. 

“Atuamos de forma efe-
tiva no processo de con-
servação ambiental com 
o plantio de árvores aten-
dendo demandas e exi-
gências do órgão ambien-
tal porque entendemos a 
importância que isso tem 
para todos. Levar o sanea-
mento muito além do bási-

co é o propósito da BRK”, 
afirma Viviane Moraes, ge-
rente de operações da con-
cessionária em Sumaré.

PRESERVAÇÃO 
Ao direcionar esforços à 

preservação de áreas ver-
des e ao plantio de novas 
mudas, a BRK pontuou 
atuar indiretamente na 
preservação de espécies 
animais, no equilíbrio do 
ecossistema e na disponi-
bilidade de recursos natu-
rais que são essenciais para 
a humanidade. Entre eles, a 
preservação da água.

Em todo o Brasil, a BRK 
possui aproximadamente 
14% de sua infraestrutura 
inserida em APPs (Áreas 
de Preservação Ambien-
tal). São quase 420 recur-
sos, entre reservatórios e 
áreas de captação, esta-
ções elevatórias e de tra-
tamento, operados em con-
junto com a proteção de 
espécies nativas dos dife-
rentes biomas brasileiros.

Dos seis biomas existen-
tes no país, a companhia 
possui unidades de negó-
cio em cinco deles. 

| Da Redação

Empresa realiza ações para preservar 
áreas verdes e os recursos naturais

BRK diz atuar ‘de forma efetiva’ na recuperação ambiental
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Cerca de 1,6 mil pessoas devem ser beneficiadas com a modernização da infraestrutura de saneamento do bairro; 
região da Área Cura pode ter oscilações no abastecimento; regularização está prevista para final da noite de domingo

A concessionária BRK, 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto de 
Sumaré, vai executar 
neste domingo (16) mais 
uma etapa das obras de 
implantação de novas re-
des de água e esgoto na 
Vila Operária. Cerca de 
1,6 mil pessoas que vivem 
no local serão diretamen-
te beneficiadas pela inter-
venção que visa moder-
nizar a infraestrutura de 
saneamento do bairro. 

Neste final de semana 
será realizada a interliga-
ção da nova rede instala-
da, responsável por levar 
água ao bairro. Os traba-
lhos ocorrerão no cruza-
mento da rua Engenhei-
ro Jaime Pinheiro Ulhoa 
Cintra com a rua Raimun-
do Alves Diniz. 

Durante a execução da 
interligação, o tráfego de 
veículos permanecerá 
parcialmente interdita-
do – ação necessária pa-
ra garantir a segurança 
de funcionários da con-
cessionária, motoristas e 
pedestres. “O trecho esta-
rá devidamente sinaliza-

do e todos os esforços se-
rão feitos para que a fi-
nalização ocorra o mais 
breve possível”, informou.

OSCILAÇÃO 
Por conta dos traba-

lhos, o abastecimento de 
água nos bairros da re-
gião da Área Cura pode 

apresentar oscilações 
neste domingo. A previ-
são é que a situação es-
teja totalmente regulari-
zada no final da noite do 
próprio domingo.

Diante da situação, a 
concessionária reforçou 
a importância do consu-
mo consciente por parte 

da população. Os bairros 
que podem ser afetados 
são: Jardim Bom Retiro, 
Parque Bandeirantes, Vi-
la Operária, Conjunto Ha-
bitacional CDHU, Jardim 
Aclimação, Jardim São Ju-
das Tadeu I, Residencial 
Recanto das Árvores, Jar-
dim Calegari, Jardim Da-

núbio Azul, Jardim De-
nadai, Jardim Maracanã, 
Jardim Nova Esperança I, 
Jardim Nova Esperança 
II, Jardim Santiago, Jar-
dim São Francisco, Par-
que das Nações, Parque 
Santo Antônio, Residen-
cial Ipiranga, Residencial 
Itália, Residencial Santa 

 Trabalhos ocorrerão no cruzamento da rua Eng. Jaime Pinheiro Ulhoa Cintra com a rua Raimundo Alves Diniz
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Joana, Viva Sol Nascente, 
Viva Vista, Jardim Dulce 
e Jardim Manchester. 

OBRA
Iniciada em dezembro 

de 2022, a obra consiste 
na implantação de 2,45 
quilômetros de novas 
redes de água em PEAD 
(Polietileno de Alta Den-
sidade), material mais re-
sistente a deformações e 
a grandes pressões, e com 
baixo efeito de incrusta-
ção. Além disso, são de fá-
cil manuseio, instalação 
e têm alta durabilidade.

Também serão insta-
lados 2,3 quilômetros de 
redes de esgoto em PVC, 
material com alta dura-
bilidade, para prevenir 
rompimentos.

“É um benefício para 
os moradores do bairro, 
que poderão interligar 
os imóveis às novas tu-
bulações de água e esgo-
to instaladas, tendo aces-
so a saneamento de qua-
lidade”, comenta Viviane 
Moraes, gerente de opera-
ções da BRK em Sumaré. 

Em caso de dúvidas, a 
BRK presta atendimento 
telefônico gratuito pelo 
0800 771 0001.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

MARCELO CAMARGO | AGÊNCIA BRASIL
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Dois homens foram de-
tidos por tráfico de drogas 
na tarde desta quinta-fei-
ra (13), na rua Pio Dena-
dai, no Jardim João Paulo 
II, em Sumaré.

Uma equipe da Polí-
cia Militar realizava pa-
trulhamento pelo bairro 

quando avistou dois indi-
víduos. Um deles estava 
com um volume suspei-
to na cintura. Ao avistar 
a viatura, ele mudou rapi-
damente a direção.

Os policiais militares fi-
zeram a abordagem e na-
da de ilícito foi encontra-
do, porém, com um indi-
víduo que estava em pos-
se de uma mochila foram 

localizadas porções de co-
caína, maconha, duas fa-
cas e dinheiro. O outro in-
divíduo estava com uma 
porção de crack no bolso.

Eles foram conduzi-
dos ao Plantão Policial 
de Sumaré, onde o dele-
gado tomou ciência dos 
fatos, e apenas um indi-
víduo permaneceu à dis-
posição da justiça.

Homem é preso com mochila 
‘recheada’ de drogas em Sumaré

Dinheiro, drogas e facas foram apreendidos pela Polícia Militar

JOÃO PAULO II

DIVULGAÇÃO

CONTINUIDADE

Atual administração vem desenvolvendo serviços necessários para cumprir demandas acumuladas há muitos anos, 
visando avanços nas condições de tráfego e bem-estar dos moradores; trabalho também segue no Jardim Colorado

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PTB), 
acompanha pessoalmen-
te o andamento das obras 
de pavimentação no Jar-
dim Colina. O bairro se-
gue com as ações de com-
plemento nas ruas, com 
serviços de nivelamento 
de solo, realizado com au-
xílio de uma máquina pa-
trola, compactação com 
pedras e instalação de tu-
bulação de escoamento de 
águas pluviais.

Obras de pavimenta-
ção também acontecem 
ao mesmo tempo no Jar-
dim Colorado, onde a 
construção do sistema 
de drenagem, implanta-
ção de guias e a concre-
tagem das calçadas con-
tinuam, com a instalação 
da rede de água pluvial 
(caixa de retenção) prati-
camente finalizada, para 

que em breve, os proces-
sos de aplicação da sub-
-base e da massa asfálti-
ca comecem.

Segundo o prefeito, a 
atual administração vem 
desenvolvendo os servi-
ços necessários para cum-

prir as demandas acumu-
ladas há muitos anos, vi-
sando avanços nas con-
dições de tráfego, e prin-

Chefe do Executivo, Edivaldo Brischi, vai pessoalmente aos bairros com obras em andamento

Brischi vistoria andamento das obras 
de pavimentação no Jardim Colina

DIVULGAÇÃO
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cipalmente no bem-estar 
dos moradores.

Para a Secretaria de 
Planejamento e Obras de 
Monte Mor, o objetivo da 
atual administração é pro-
porcionar tanto ao Jardim 
Colina quanto ao Jardim 
Colorado, a atenção que a 
população espera. 

A equipe da pasta segue 
otimista com as reuniões 
que o prefeito Edivaldo tem 
participado junto a repre-
sentantes do governo es-
tadual e federal, com obje-
tivo de conquistar recursos 
e ajuda para atender as de-
mandas necessárias.

JARDIM COLINA
Trechos das ruas 06 e 29 

do Jardim Colina, desde a 
segunda quinzena de abril 
deste ano, têm passado por 
preparativos para o rece-
bimento da manta asfálti-
ca, último processo na pa-
vimentação de vias. A pri-
meira ação foi a do nivela-

mento do solo e a constru-
ção das guias, o que foi fei-
to logo após o processo de 
instalação da rede de es-
goto e água potável reali-
zado pela Sabesp (Compa-
nhia de Saneamento Bási-
co do Estado de São Paulo).

Com o nivelamento do 
solo e a construção das 
guias, a empresa contra-
tada para a realização do 
serviço deu início ao pro-
cesso de compactação e o 
espalhamento da sub-ba-
se, processo necessário pa-
ra que, por fim, a via rece-
ba a base asfáltica, que já 
teve início.

JARDIM COLORADO
O bairro está em fase 

de conclusão da etapa de 
construção do sistema de 
drenagem, com a instala-
ção da rede de água pluvial 
(caixa de retenção), e com 
a implantação de guias e a 
concretagem das calçadas 
em etapa avançada.
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Um rapaz de 21 anos 
foi preso pelo Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais 
de Polícia) com uma mo-
tocicleta roubada na noite 
desta quinta-feira (13), na 
rua Zuleika Rodrigues da 
Silva, no Parque das Na-
ções, em Sumaré.

Os policiais militares 
faziam patrulhamen-
to pelo bairro, quando 

avistaram dois indiví-
duos. Ao perceberem a 
viatura policial, eles en-
traram em uma residên-
cia. A PM pediu ao pro-
prietário que liberasse 
a entrada no imóvel. Em 
seguida, buscas foram 
feitas no local. A polícia 
constatou que os indiví-
duos eram filhos do do-
no da casa.

Quando a equipe esta-
va saindo do imóvel en-
controu uma motocicle-

ta. Após inúmeras pes-
quisas, a PM constatou 
que o veículo averiguado 
tratava-se de uma moto-
cicleta Honda CG 125, na 
cor verde, com placa do 
estado de Minas Gerais, 
produto de roubo no dia 
29 de setembro de 2022. 

O rapaz foi conduzido 
ao Plantão Policial de Su-
maré, onde a autoridade 
de polícia judiciária deli-
berou pela prisão em fla-
grante do suspeito.

Um homem foi detido 
por adulteração de iden-
tificação veicular nesta 
quinta-feira (13), na rua 
Itália, no Jardim Maca-
renko, em Sumaré.

A Polícia Militar reali-
zava patrulhamento pe-
lo bairro e visualizou um 
veículo Fiat Palio, de San-
to André, com três indi-
víduos. Em pesquisa via 

Prodesp, os militares no-
taram que havia uma ir-
regularidade administra-
tiva contra o carro.

Os policiais realiza-
ram a abordagem e nada 
de ilícito foi encontrado. 
No entanto, ao realizar a 
vistoria no veículo, eles 
constataram que o chassi 
estava totalmente supri-
mido e algumas etiquetas 
de identificação com nu-
meração diferente da nu-
meração do veículo.

Questionado, o homem 
informou ter comprado o 
carro “na Feira do Rolo”, 
em Campinas. Em con-
sulta ao celular dele, a PM 
descobriu que o aparelho 
foi subtraído em feverei-
ro de 2022.

O abordado foi condu-
zido até a Delegacia de 
Polícia, onde foi consta-
tado que a numeração do 
motor havia sido pintada. 
O homem permaneceu à 
disposição da justiça.

Baep detém rapaz com moto 
roubada no Parque das Nações

PM prende homem com veículo 
adulterado no Jd. Macarenko

Suspeito detido pelo Baep estava com moto roubada em 2022

DIVULGAÇÃO

Acusado foi levado à Delegacia de Polícia e ficou preso

DIVULGAÇÃO

FLAGRANTEFISCALIZAÇÃO 
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No dia 1 de julho, no 
Ginásio do Ibira-
puera, 3 atletas 

sumareenses conquista-
ram medalhas de ouro 
e bronze no Campeona-
to Brasileiro de Jiu-Jítsu 
2023. Na segunda sema-
na de competição os re-
sultados dos sumareenses 
foram mais satisfatórios, 
com as seguintes marcas: 

JULLIA SAYURY AL-
VES DE SOUZA foi cam-
peã brasileira CBJJE - In-
fanto Juvenil B, categoria 
até 60,500kg.

KAIC GABRIEL FRAGA 
sagrou-se campeão brasi-
leiro CBJJE - Infanto Juve-
nil B, categoria 82kg.

LUCAS GABRIEL DA 
SILVA PEREIRA foi ter-
ceiro colocado no Brasi-
leiro CBJJE - Infanto Juve-
nil A, categoria até 51kg.

A próxima competição 
será neste domingo, dia 16, 
na Liga BJJ de Jiu-Jítsu, no 
Ginásio Azulão - Caio Pom-
peo de Toledo, em Jaguariú-
na/SP, e Sumaré estará re-
presentada por vários com-
petidores de “A Toca”.

Atletas da ‘A Toca’ de 
Jiu-Jítsu conquistam 

três medalhas no 
Campeonato Brasileiro

FOTOS: DIVULGAÇÃO

No último domingo, 9, a direto-
ria do Unidos do Virgílio Basso rea-
lizou, no espaço do Recanto Serta-
nejo, a 3ª Feijoada Unidos do Virgí-
lio Basso. Na entrada havia um back 

drop com a divulgação dos patroci-
nadores e para que todos pudessem 
tirar foto com o fotografo Wesley 
Silva, além de muita comida e cai-
pirinha. O evento também contou 

com os shows da animada Elaine 
Mendonça e o grupo de pagode Nos-
so Balanço. O público ultrapassou 
o número de 200 pessoas e prome-
te ser bem maior em 2024.

3ª Feijoada do Unidos do Virgílio 
Basso reúne centenas de pessoas 
e contribui para ‘cofres’ da equipe

SÁBADO, 15 DE JULHO DE 2023

A equipe do 
União Amiza-
de, recém-che-
gada à primeira 
divisão do Cam-
peonato Ama-
dor de Sumaré, 
realizará um al-
moço para joga-
dores, familia-
res e patrocina-
dores, neste do-
mingo, dia 16 de julho, para apresentar o elenco 
que disputará a primeira divisão do Amador de 
Sumaré neste ano. 

O evento contará com a transmissão ao vivo 
do apresentador do programa “Manchete Espor-
tiva”, Vitório Santos, e também terá a cobertura 
fotográfica de Wesley Silva.

“Mantivemos boa parte do elenco e contrata-
mos mais reforços para jogar de igual com as de-
mais equipes da primeira divisão”, ressalta o pre-
sidente Alan Roberto.

O Campeonato Amador de Sumaré 2023 está 
previsto para começar ainda neste mês, entran-
do nas festividades dos 155 anos da cidade.

União Amizade 
Futebol Clube 

realiza almoço para 
apresentar elenco 



Em 1914 Rebouças 
tinha 65 prédios e 
perto de 500 habi-

tantes no núcleo urbano. 
Na zona rural, onde havia 
muitos sítios e grandes fa-
zendas, a população era 
de 4 mil habitantes.Todo o 
território, que hoje abran-
ge os Municípios de Su-
maré e Hortolândia, com 
seus 4.500 habitantes, fa-
zia parte da paróquia de 
Sant’Ana. 

A economia do distrito 
baseava-se na produção 
de café (em crise, mas ain-
da lucrativa), algodão, ca-
na-de-açúcar, arroz, mi-
lho e pecuária. Na cidade, 
havia armazéns de secos 
e molhados, açougue, lo-
jas de tecidos, padaria, ofi-
cina de ferreiro, máquina 
de beneficiar arroz, café 
e algodão, serraria, pen-
sões, pequenos hotéis e 
pequenas indústrias (de 
macarrão, cerveja, aguar-
dente, sabão...). Era bas-
tante expressiva a presen-
ça de imigrantes estran-
geiros, em especial portu-
gueses e italianos. Rebou-
ças tinha 3 escolas primá-
rias, cadeia pública, Juiz 
de Paz, Cartório de Regis-
tro Civil, farmácia, ilumi-
nação elétrica nas ruas, 
botequins, coreto, banda 
musical. Em outubro de 
1913 foi inaugurado o pré-
dio da Subprefeitura que é 
hoje, a sede da Associação 
Pró-Memória.

Era bispo de Campinas 
Dom João Batista Correa 
Nery que conhecia Rebou-
ças e já trabalhara aqui. 
Era Vigário da Paróquia 
de Santa Cruz o Cônego 
Otávio Chagas de Miran-
da, mais tarde bispo de 
Pouso Alegre. Em Roma, 
acabava de falecer o Papa 
Pio X (agosto), sendo logo 
substituído por Bento XV. 
Na Europa explodia a Pri-
meira Guerra Mundial en-
tre as potências européias 
(1914-1918). No dia 9 de ou-
tubro de 1914 saiu o Decre-
to da criação da Paróquia 

FALECIMENTOS

A criação da Paróquia de Sant’Ana

Mariquinha Raposeiro 

Bispo Dom João Batista Correa Nery
Dom Joaquim Mamede Silva Leite 

que estudou na primeira escola
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AUTOR DO TEXTO

Francisco Antônio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-Memória

de Sant’Ana de Rebouças 
e no dia 11, domingo, deu-
-se sua instalação oficial. 
Vale a pena deixar a pala-
vra ao Cônego Otávio Cha-
gas de Miranda, que assim 
escreveu:

Dom Nery foi o primei-
ro bispo de Campinas. 
Foi um homem extraor-
dinário, culto, cheio de 
virtudes e de zelo apostó-
lico. Reorganizou a vida 
religiosa em Campinas 
e deu exemplo de extre-
ma dedicação ao próxi-
mo quando a cidade foi 
assolada pela epidemia 
de febre amarela, ma-
tando quase 2 mil pes-
soas. Campinas lhe ren-
deu justa homenagem 
com estátua em praça 
pública, nome de ruas e 
estabelecimentos, colo-
cando-o entre os maio-
res nomes de sua terra. 

Sumaré ainda não pa-
gou essa dívida.

“No dia 11 de outu-
bro, com a presença do 
Ex.mo Visitador Dioce-
sano Mons. Joaquim Ma-
mede, do Vigário desta 
Paróquia de Santa Cruz, 
do Padre Miguel Guilher-
me, deu-se a instalação 
solene da Paróquia de 
Rebouças, desmembra-
da desta, provida de pa-
ramentos e utensílios 
mais necessários e com 
um patrimônio constan-
te de excelente casa pa-
roquial” (Livro Tombo)

l l l l l l l l l l

O ponto alto da festa 
foi no domingo, dia 11. Na 
parte da manhã, alvorada 
pela banda musical “Re-

creativa Reboucense”; às 
8 horas, missa com cân-
ticos e primeira comu-
nhão de 30 crianças. Às 
10 horas, Mons. Mamede 
cantou missa solene e ao 
Evangelho, leu o decreto 
da criação da paróquia, 
pronunciando em segui-
da um discurso de congra-
tulações, ao tempo em que 
dava posse ao novo vigá-
rio, Padre Miguel Guilher-
me, que já tinha sido páro-
co em Souzas.

Às 13 horas, inaugura-
ção da casa paroquial com 
discurso do Cônego Otá-
vio Chagas, que ofereceu 
o prédio ao bispado. Res-
pondendo, o Senhor Visi-
tador teve palavras de en-
tusiasmo e carinho para 
com o povo de Rebouças, 
em especial, para a Co-
missão da Paróquia e para 
Antônio do Valle, que doa-
ra o terreno para a cons-
trução da casa paroquial.

Observa “O Mensagei-
ro” que para a construção 
da casa paroquial e para 
a fundação da Paróquia 
contribuíram Antônio do 
Valle, Antônio Jorge Che-
babi, Albino de Souza Ara-
nha, Antônio Joaquim de 
Souza, Miguel Rodrigues 
dos Santos, João Francis-
co Ramos, Atílio Foffano, 
Francisco Noveletto e An-
tonio Basio (sic).

Após a inauguração da 
casa paroquial houve no-
va administração do cris-
ma, depois procissão de 
Sant’Ana, bênção do San-
tíssimo e canto solene do 
te-déum. As cerimônias 
decorreram com muita 
ordem e grande participa-

ção do povo, pois tratava-
-se de acontecimento im-
portante para Rebouças. 
As músicas sacras ficaram 
por conta de um coral de 
Campinas, sob a direção 
do maestro João Brandem-
burgo, que executou músi-
cas excelentes, contribuin-
do para o realce da festa. 

Às 20 horas Dom Mame-
de e comitiva regressaram 
a Campinas em trem espe-
cial, levando as melhores 
impressões dos festejos.

A nova paróquia leva-
va o nome de “Paróquia 
de Santa Ana de Rebou-
ças”, cujo titular era Nos-
sa Senhora Sant’Ana. Es-

se tratamento honroso, 
comum no antigo devo-
cionário católico, lem-
bra que Sant’Ana é a mãe 
de Maria e por isso leva, 
como a filha, o título de 
“Nossa Senhora”.

Ao mesmo tempo em 
que se criava a nova Pa-
róquia, era encarregado o 
Padre Miguel Guilherme, 
que já residia em Rebou-
ças, de cuidar dela “até úl-
tima deliberação”. Esse sa-
cerdote ficou como vigário 
aqui até 1920. Foi o primei-
ro pároco de Rebouças.

Transcrito do livro “Paróquia 
de Sant’Ana – 100 Anos”

NOTAS
1 - Dom Joaquim Mamede era natural de Rebouças. Sua bio-

grafia está em outro lugar deste livro. Como Rebouças era um 
bairro de Campinas, algumas biografias dele colocam seu nas-
cimento em Campinas.

2 - Conta uma antiga moradora de Sumaré – Dona Mari-
quinha Raposeiro – que quando se escolhia o nome de um 
santo para orago da capela de Rebouças, em 1889, Domingos 
Franklin Teixeira, descendente dos velhos Teixeira Nogueira 
e proprietário de terras nesta região, sugeriu o nome de São 
Domingos. Era comum os fazendeiros colocarem em suas fa-
zendas o nome do seu santo protetor. Mas, o Padre Nery pre-
feriu colocar a capela sob a proteção de Sant’Ana, devoção 
tradicional no Brasil. Domingos se rendeu ao argumento do 
Padre e mais uma igreja ganhou o nome da mãe de Maria. É 
certo que o Padre Nery foi ordenado sacerdote em 1886 e es-
teve em Rebouças várias vezes, como atestam antigos mora-
dores. Ora, é claro que o diálogo entre o padre e Domingos só 
pode ter acontecido entre 1886 e 1889, numa de suas vindas a 
Rebouças, não antes. Este é mais um argumento a favor da 
construção da capela em 1889 e não em 1868. Dom Neri nas-

ceu em 1863, e em 1868 tinha apenas 5 anos!

DE 06 A 11 DE 
JULHO DE 2023

DIA 06 DE  
JULHO DE 2023

Genildo da Silva, 
51 anos

José Luiz Galvão, 
66 anos

Lourival da Costa 
Braga, 59 anos

DIA 07 DE  
JULHO DE 2023

Maria Aparecida 
Oliveira Silva, 

67 anos
Adalberto Moura 
da Rocha, 79 anos

DIA 08 DE  
JULHO DE 2023

José Rodrigues 
Neto, 73 anos

Odeon Rodrigues 
Nogueira, 74 anos

Ana Bento da 
Rocha Santos, 82 

anos
Joaquim Francisco 

Neto, 68 anos

DIA 09 DE  
JULHO DE 2023

Jarbas Moreira 
Filho, 86 anos

Matilde Ferreira 
Reis, 79 anos

Vera Lúcia Vieira, 
59 anos

Maria da Glória 
Leandro, 96 anos

Francisca Lopes de 
Oliveira, 88 anos

DIA 10 DE  
JULHO DE 2023

Adriano Dias de 
Freitas, 55 anos
Lourdes Moreira 

Alves, 88 anos
Manoel Coelba, 

84 anos

DIA 11 DE  
JULHO DE 2023

Ângelo Aparecido 
da Silva, 49 anos

Colaboração: 
Cemitério da 

Saudade de Sumaré
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MARCELO 
PEDRONI BUSTO

BIMA

LEANDRO FRANCESCHINI – 
HOMENAGEM 1968

EMÍLIO DE AZEVEDO GRAUPNER 

GERALDO BARIJAN E 
OUTROS EM SOLENIDADE 

COMEMORAÇÃO 1º ANIVERSÁRIO 
DA REVOLUÇAO DE 1964

Marcelo Pedroni foi um destacado morador de Sumaré. Imigrante italiano, 
adquiriu uma propriedade rural no Bairro Sertãozinho, onde constituiu 

numerosa família. Foi cognominado de “Pai da Água” de Sumaré, pelo 
fato de canalizar uma nascente que tinha em sua propriedade, para servir 

o abastecimento da cidade. Ainda hoje essa nascente é uma das fontes 
que servem a cidade. A foto mostra a homenagem que foi prestada pela 

Prefeitura Municipal em 1968, por iniciativa do vereador João Francisco 
Yanssen. Foi a colocação de um busto na Praça das Bandeiras. Estão 
no registro, da esquerda para a direita: Neiva Menuzzo, João Carlos 

Franceschini, João Smânio Franceschini (o Prefeito da época), e as quatro 
últimas filhas de Marcelo com a viúva Amábile (no centro): Anita Pedroni, 

Yvone Pedroni, Josefina Pedroni e Irene Pedroni.

A empresa BIMA Funilaria e Caldeiraria está estabelecida no 
Jardim São Judas Tadeu há mais de 4 décadas. Seu proprietário 

chama-se Juan Mesa Sanchez. Ele está nesta foto dos anos 1970, de 
camisa azul (o terceiro, da esquerda para a direita), juntamente 

com seus funcionários. Os caminhões alinhados mostram os 
produtos da BIMA naquela oportunidade.

O Dr .Leandro Franceschini é uma das pessoas mais ilustres de 
Sumaré. Recebeu inúmeras homenagens. Era o médico tradicional 

da cidade. Foi Prefeito (1959-1962). Tem gravado seu nome no 
Colégio Comercial e no Hospital Estadual. A foto registra uma 

dessas homenagens, acontecida em 1968. Estão na foto: Adamastor 
Pereira (funcionário da B.F. Goodrich), o Dr. Leandro Franceschini, 

Dr. Hamilton Caviolla (Delegado de Polícia) e João Francisco 
Yanssen (Vereador). No fundo, o industrial Plínio Giometti.

Emílio de Azevedo Graupner curte o Carnaval do 
Clube Recreativo Sumaré, na sede da rua Antônio Jorge Chebabi, 

juntamente com sua esposa Adolfina Menuzzo Graupner e a 
cunhada, Conceição Gonçalves Menuzzo. Emílio era filho de 
Eugênio Graupner, que foi subprefeito do Distrito de Sumaré 

(Município de Campinas). Registro da década de 1960.

Um coquetel na Prefeitura Municipal, no primeiro governo do 
sr. João Smânio Franceschini (1967-1969), reuniu autoridades, 
funcionários e empresários. O registro fotográfico nos mostra 
o vereador Geraldo Barijan, os funcionários Neide Squarizzi, 

Celso Formaggio, Clóvis Nogueira, e o empresário Rafael Coral 
(proprietário da Cia.Telefônica de Sumaré).

Guarda Municipal Armada era o nome antigo da corporação 
dos dias atuais. Esta foto de 1974 mostra uma das primeiras 

formações, em sua limitada sede, ao lado da antiga Prefeitura 
Municipal, na Praça da República. Ao fundo, o prédio do Cine São 

José, que tinha sua frente para a rua Antônio do Valle Mello.



Um dos maiores di-
ferenciais da Li-
ke do Brasil é seu 

compromisso em dar voz 
a novos talentos e abordar 
temas relevantes e con-
temporâneos. A empre-
sa tem se destacado por 
trazer à tona questões so-
ciais, políticas e culturais 
importantes, confiantes 
para o enriquecimento do 
debate público e conscien-
tização da sociedade.

Além disso, tem inves-
tido em tecnologia e ino-
vação para aprimorar ain-
da mais suas produções. 
Com equipamentos de últi-
ma geração e parcerias es-
tratégicas, a empresa bus-
ca elevar constantemente 
os padrões de qualidade, 
proporcionando ao público 
uma experiência audiovi-
sual imersiva e cativante.

Um dos grandes suces-
sos da Like do Brasil Pro-
dutora foi a série original 
“CLUB D30”, gravada em 
Sumaré, que acompanha 
a jornada de um grupo de 
adolescentes e suas aven-
turas. A produção con-
quistou tanto o público, 
que foi aclamada pela crí-
tica especializada.

A visão da Like do Bra-
sil Produtora vai além do 
entretenimento. A empre-
sa acredita no poder de 
transformar da arte e uti-
lizar suas produções para 
promover causas sociais 
e ambientais. Com ações 
de responsabilidade so-
cial, a empresa tem ini-
ciativas de preservação 
ambiental, inclusão so-
cial e educação, buscando 

causar um impacto posi-
tivo na sociedade.

Com uma estratégia só-
lida, conteúdo diferencia-
do e uma equipe talentosa, 
a Like do Brasil tem con-
quistado cada vez mais 
espaço no mercado au-

diovisual. Seu compro-
misso com a qualidade, a 
originalidade e a diversi-
dade têm atraído a aten-
ção de parceiros e inves-
tidores, abrindo caminho 
para novas oportunidades 
e projetos ambiciosos co-

mo a Novela O Sonhador 
que foi gravada em Suma-
ré e Paulínia e o filme Vi-
la da Praia que estreia no 
cinema em novembro des-
te ano e que está sendo di-
rigido pelo grande diretor 
Pedro Pimentel. 

Like do Brasil, conteúdo 
diferenciado e equipe talentosa

Hoje trago algo es-
pecial para vocês: 
três livros que re-

centemente tive a opor-
tunidade de ler e que de-
sempenharam um papel 
significativo em minha 
jornada pessoal. Gosta-
ria sinceramente de com-

Dica de Leitura: 
Minhas Últimas 

Leituras - (1)

FOTOS: DIVULGAÇÃO

BIOGRAFIA

Gabriela Garcia ini-
ciou seus estudos em 
2006 em Dança do 
Ventre, Dança de Rua, 
Tribal, Contemporâ-
neo, Jazz e Ballet Clás-
sico. Em 2012 partici-
pou da Virada Cultu-
ral (um dos maiores 
eventos culturais de 
São Paulo) com a pe-
ça Divã coreografa e 
dirigida por Júnior 
Nery. Participante de 
festivais como bai-
larina e coreógrafa, 
como Promodança, 
Open Dance, Mercado 
Persa (maior festival 
da América Latina), 
Premium, Festival de 
Dança Alto Tietê, Fes-
tival de Dança Joinvil-
le, Tilim de Dendera, 
Orient Star, São Paulo 
Belly Festival, Rival vs Rival sendo a primeira dupla femi-
nina a competir! Entre outros fora do mundo Belly Dan-
ce, Ciad, obtendo premiações para disputar na Argentina.

Já dançou em diversas Casas como Maevva, Lanter-
na, Restaurante Tantra Tatuapé, São Bento Lounge, 
Shahyia,Mubarak, Al Maual.

Em 2015, a convite da penitenciária Carandiru, inte-
grou um projeto social como organizadora e coreógrafa 
na parte artística da Festa das Nações “Ala Feminina”. 
Fez parte de algumas companhias como art’culando, abs-
tract crew, Cia Kenj, dentre outras. Desde 2016 no Grupo 
1001 Noites, um dos mais influentes grupos no mercado 
de entretenimento cultural árabe do Brasil, fez partici-
pações nos shows das estrelas Assi El Hallani, Hanine 
El Alam e Fares Karam.

No Festival Vaganza, em Cancún, com Hussein El 
Deek, Melhem El zein. 

Bailarina Selo Diamante na maior Casa Árabe de São 
Paulo, Dunas Bar.

Sócia e uma das Idealizadoras do Maratona Arabes-
que Belly Dance, onde se é proporcionado uma carga ho-
rária de estudo bem extenso trazendo pela primeira vez 
para o Alto Tietê profissionais de excelência como Ma-
haila El Helwa, Kahina, Kaamilah Mourad, entre outros 
profissionais renomados no meio da Dança.

Em 2018 abriu o seu espaço de Dança onde dirige e mi-
nistra aulas, o “Cia de Dança Gabriela Garcia”, localiza-
do em São Paulo, no bairro de São Matheus, Zona Les-
te, onde tem o intuito de levar cultura, conhecimento e 
bem-estar para todos, de todas as idades.

Acredita na Dança como forma de (re) educação, ex-
pressão e libertação do indivíduo.

Gabriela Garcia

Cultura em Foco
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w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 

w SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Lázaro Ramos é um ator, 
apresentador, cineasta e es-
critor de literatura infantil 
brasileiro, que iniciou a car-
reira artística no Bando de 
Teatro Olodum. Ganhou no-
toriedade ao interpretar João 
Francisco dos Santos no filme 
Madame Satã (2002) e foi indi-
cado ao Emmy (2007) de me-
lhor ator por sua interpreta-
ção na novela Cobras & La-
gartos, como Foguinho. Em ju-
lho de 2009, foi nomeado em-
baixador do UNICEF. Foi consi-
derado pela Revista Época um 
dos 100 brasileiros mais in-
fluentes do ano de 2009. Uma 
conversa com crianças, estu-
dantes de uma escola pública, 
fez com que o ator, diretor e 
escritor Lázaro Ramos tives-
se uma nova percepção sobre 
a importância dos livros para 
os mais jovens. O sonhar, que 
parece ser algo que faz parte 
de toda infância, em um mun-
do sem muitas referências, 
se torna quase um privilégio.

SOBRE O AUTOR

Autor: Lázaro Ramos
Editora: Objetiva | Páginas: 112

Primeiro livro do ator e escri-
tor Lázaro Ramos que leio e 

fiquei encantada. “Você Não é In-
visível” aborda questões impor-
tantes de identidade, pertenci-
mento e representatividade, es-
pecialmente voltadas para jo-
vens negros.

Com uma linguagem envol-
vente e acessível, Lázaro utiliza 
uma abordagem afetiva e sensí-
vel para conectar-se com o leitor 
e transmitir mensagens podero-
sas. O livro aborda temas como 
racismo, autoestima, amor pró-
prio, aceitação e superação atra-
vés de dois irmãos Carlos e Vitó-
ria que apesar de viverem num 
mundo cheio de formas de comu-
nicação, muitas vezes se sentem 
sozinhos e invisíveis.

Por trabalhar com jovens e ter 
vivenciado algumas experiências 
creio que o mais importante des-

se livro é a forma como Lázaro consegue transmitir sua mensagem de forma pessoal 
e autêntica, possibilitando criar uma conexão íntima com o leitor e proporcionando 
um senso de identificação e empatia. Além disso, o livro traz conexão com o mundo 
jovem através da forma como é abordado, utilizando diferentes formas de linguagens.

Outro ponto positivo é que o livro oferece uma perspectiva positiva e esperanço-
sa, enfatizando a importância do diálogo e da união entre as pessoas e destacando a 
necessidade de uma sociedade mais inclusiva e igualitária. Leitura que deveria estar 
em todas as escolas, pois transmite a importância da representatividade e do empo-
deramento. Super recomendo!!

l  Semana que vem, trago mais duas indicações essenciais e importantes! 

entre aspas

partilhar essas obras, 
pois elas foram uma par-
te fundamental do proje-
to em que estou envolvi-
da, que busca promover a 
diversidade e combater o 
racismo através da cria-
ção de um acervo antir-
racista nas bibliotecas es-
colares da rede de ensino 
em que trabalho. 

Esta ação visa contri-
buir para a representativi-
dade e a visibilidade de vo-
zes e narrativas historica-
mente negligenciadas ou 
marginalizadas. Além dis-
so, ao ter acesso a diferen-
tes pontos de vista e nar-
rativas, os leitores são de-
safiados a questionar este-
reótipos, preconceitos e vi-
sões limitadas, ampliando 
seus horizontes e promo-
vendo um diálogo intercul-
tural mais enriquecedor.

Hoje vou apresentar o 
primeiro livro e na sema-
na que vem os outros dois!

Livro: Você não é Invisível


